

Los guardaparques se encargan de salir a explorar la reserva casi todos los días

En qué consiste la pega de los "Puma Trackers" en Torres del Paine

MATEO POMMIEZ

Desde enero de este año, los "Puma Trackers" salen casi todos los días a recorrer la Reserva Las Torres Patagonia, ubicada dentro del Parque Nacional Torres del Paine. Su objetivo es realizar un muestreo de fauna que busca identificar a los pumas presentes, estudiar su comportamiento y determinar sus principales puntos de tránsito en el parque, con el fin de delimitar de mejor manera los espacios de tránsito de los turistas y organizarlos con las zonas en que los animales cazan y descansan.

"El puma se desplaza por esa zona y en verano hay una gran cantidad de turistas pasando por esa área. Entonces, hay que establecer mecanismos de buenas prácticas, colocar información de que por ahí usualmente transita un puma y explicar cómo comportarse en caso de encontrarse con uno", cuenta Héctor Parra, guardaparques y uno de los Puma Trackers.

"La especie tiene una personalidad calmada, siempre está relajado y mirando, luego se va, pero pasa que cuando hay turistas y ven a un puma, son 20 o 40 personas las que quieren tomar fotos y no toman la distancia necesaria. El animal, al sentirse rodeado es posible que intente escapar y ahí puede desencadenarse algo peor", continuó Héctor.

Para la investigación, cada Puma Tracker sale con una mochila equipada con ración de marcha, agua, binoculares, implementos

Buscan a los felinos para conocer las rutas por las que transitan y delimitar las áreas para los turistas.



Los felinos son también registrados por cámaras trampa.

cionan de forma remota, por lo que cada cierto tiempo deben recuperar el material registrado. "Analizamos el contenido de las cámaras y evaluamos los porcentajes de aparición en cada una. Así sabemos dónde es más probable encontrar tal especie", explica Héctor.

Gracias a estas cámaras, también logran identificar detalles característicos de cada puma que habita en la Reserva, como el color de su nariz, las manchas en el pelaje, algún corte o herida marcada, y así pueden registrarlos y diferenciarlos del resto.

Además de las cámaras y las bitácoras que escriben día a día los Puma Trackers, la localización de un puma se realiza principalmente a través de las huellas que deja. Según lo explica el guardaparques, sus huellas son más redondas que otros mamíferos presentes en el parque, y solamente se marcan los cojinetes, la parte blanda de su pata. Estos meses de invierno fueron un factor favorable en la búsqueda, ya que sus huellas se marcan con más facilidad en la nieve que en la tierra seca.

Este programa de "Puma Trackers" es potenciado por Las Torres Patagonia en conjunto con la ONG, AMA Torres del Paine, y se espera que se desarrolle por, al menos, dos años.



Vecinos tratan de linchar a agresor de adulta mayor

A punto de ser linchado por vecinos, un extranjero de 60 años fue detenido por funcionarios de la PDI de Copiapó, después de conocerse su participación en la horrible muerte de una vecina de 89 años. La mujer falleció por numerosas heridas cortopunzantes que recibió, además de golpes con un objeto contundente. La víctima arrendaba una pieza al detenido en la población Las Canteras. El subprefecto de la Brigada de Homicidios de Copiapó, Máximo Henríquez, dijo que el detenido "está confeso", aunque aún se desconocen los motivos del crimen. El fiscal Pedro Orellana dijo que el cuerpo de la adulta mayor fallecida tenía "heridas cortantes y contusas".

Boric inició viaje a Emiratos Árabes para atraer inversión

El Presidente Gabriel Boric viajó la madrugada de este domingo a Emiratos Árabes, con el objetivo de atraer inversión desde ese país al nuestro. "Se trata del primer viaje a este país que realiza un jefe de Estado chileno y tiene como objetivo expandir y diversificar las fuentes de desarrollo económico de Chile y estrechar los lazos y la atracción de inversiones con la nación árabe", detallaron desde la Presidencia. Acompañan al mandatario el canciller Alberto Van Klaveren; la ministra de Obras Públicas, Jessica López; el ministro de Economía Nicolás Grau y la titular de Ciencia y Tecnología Aisén Etcheverry.